

# Capítulo 1 Resumen.

La historia señala que en todo pueblo, desde la más remota antigüedad ha tenido algo de medicina. El período primitivo de la medicina ha sido oscuro en todas sus partes y en sus inicios el arte se encuntró estable constituido por una reunión de nociónes rudimentarias y también por los datos que arrasaba la tradición.

La medicina primitiva era muy semejante en todos los países del mundo; era de carácter terapéutico y contenía la tendencia a atribuir las enfermedades a las alteraciones de los humores del cuerpo.

Los sacerdotes asociaban sus drogas a prácticas misteriosas que se acompañaban de ritos y a las posibilidades humanas.

La cirugía, desde el principio se basó en el sentimiento de piedad para el que sufre. Las primeras intervenciones quirúrgicas se hicieron también por la necesidad de atender a los heridos también por la necesidad de atender a los heridos de guerra y lesionados civiles. Los accidentes de la lucha por la vida, distorsiones, fracturas, etc.; obligaron al hombre primitivo a buscarse remedio, y por necesidad hubo de aprender a suturar heridas - lo que hacían con crin de caballo - reducir las luxaciones y colocar los miembros fracturados en aparatos especiales como tabillas de madera, canales de hierro, etc. para obtener su consolidación.

# Resumen de soluciones

La diferencia entre la medicina primitiva y la actual es la protección legal otorgada al conocimiento. Históricamente, los curanderos han compartido sus conocimientos y experiencias sin restricciones, definiendo el 'acceso libre' incluso antes de que existiera el término. En cambio, la medicina moderna responde a rigurosas leyes de protección de la propiedad intelectual y cuenta con un sistema de patentes para desarrollo que se utiliza para proteger el conocimiento de los fármacos o las técnicas médicas.

Ángel Yahir Ociel Ramos.